

El Sol de Irapuato

Finanzas sanas y sin deudas en Irapuato

Inmejorable situación financiera

Oscar Reyes | El Sol de Irapuato

Irapuato es uno de los cinco municipios con mejores finanzas a nivel nacional, por lo que la próxima administración podrá tener un margen financiero óptimo, pues incluso la deuda de 103 millones que solicitó el Gobierno Municipal con la Junta de Agua Potable, Drenaje, Alcantarillado y Saneamiento del Municipio de Irapuato (Japami), será liquidada en un par de semanas, por lo que tampoco será heredada nueva deuda.

Ricardo Ortiz Gutiérrez, presidente municipal de Irapuato, aseguró que a pesar de los recortes federales que se vivieron en los últimos dos años y medio, el Municipio supo hacer más efectiva su recaudación, hizo ajustes en áreas, se priorizaron gastos e inversiones y se logró una estabilidad financiera, al grado que hasta la calificadora Fitch Ratings le otorgó recientemente la calificación más alta, que es la AAA, la cual sólo cuentan con ella ciudades como Guadalajara, Chihuahua, Puebla y Tijuana.

Al hacer un análisis de la situación financiera de Irapuato, se encuentra que la deuda que heredó Ricardo Ortiz Gutiérrez de 461 millones de pesos por el préstamo que adquirió la administración municipal 2012-2015, ahora el municipio sólo adeuda hasta el corte del 20 de junio 256 millones 995 mil dos pesos con 83 centavos, por lo que hay condiciones financieras óptimas.

“Nuestro presupuesto está separado para la inversión de cada mes, habrá recurso suficiente para octubre, noviembre y diciembre, para el pago de aguinaldos y por ese lado no se va a batallar; hay finanzas sanas y auditadas”, dijo el presidente municipal de Irapuato.

Luego de que el presidente de la Comisión de Hacienda y Fiscalización del Congreso del Estado, Víctor Zanella Huerta, hiciera un llamado a las alcaldesas y alcaldes en funciones a que hicieran cierres financieros adecuados y evitaran el llamado “Año de Hidalgo”, no es el caso de Irapuato, pues para el nueve de octubre, último día de la administración encabezada por Ricardo Ortiz, se habrá reducido aún más la deuda que le fue heredada y que no aumentó en seis años que estuvo al frente del Municipio.

Para el caso del préstamo que la Japami le hizo al Municipio, éste será liquidado en agosto, pues es un recurso que así se tenía estipulado, sobre todo porque el convenio de ese préstamo indicaba que tenía que ser liquidado a más tardar el nueve de octubre de 2021, lo cual será cumplido.

El proceso de entrega-recepción del Gobierno Municipal ha iniciado, pero uno de los temas que se proyecta será en el de las finanzas, pues en los últimos seis años el Municipio no ha adquirido nuevas deudas.

Incluso, el Instituto Mexicano para la Competitividad colocó a Irapuato en el primer lugar de la lista de ciudades con más de 500 mil habitantes consideradas como resilientes, es decir, que son capaces de resistir una crisis y mantener una economía en constante crecimiento, lo cual indica que el Municipio tiene un alto potencial económico todavía por delante.